
   

  
  

Интервью заместителя руководителя ГСУ СК России по
Красноярскому краю и Республике Хакасия Дмитрия
Позовского республиканской газете «Хакасия», посвященное
10-летию со дня образования Следственного комитета
Российской Федерации 

 

  

Дата. 10 лет Следственному комитету Российской Федерации

В Республике Хакасия следователи регионального СК России отмечают юбилей в новом
статусе, поскольку случилась реорганизация. И со 2 октября 2019 года в ранге заместителя
руководителя Главного следственного управления Следственного комитета РФ по
Красноярскому краю и Республике Хакасия (с дислокацией в Республике Хакасия)
обновлённое подразделение курирует полковник юстиции Дмитрий ПОЗОВСКИЙ.
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Дмитрий Позовский: «Я начинал службу рядовым следователем и до сих пор
следователем остаюсь. Мне интересно обсуждать с оперативниками ход раскрытия
преступления и вникать во все нюансы дела…»

- После поступления приказа о реорганизации следственного управления СКР по Республике
Хакасия в форме присоединения к Главному следственному управлению по Красноярскому
краю руководством ведомства сразу было принято решение никакой кадровой революции в
Хакасии не делать! - подчеркнул Дмитрий Аркадьевич во время нашей встречи. - Поэтому
следователи, работавшие на тот момент в республике, в полном составе были приняты на
работу во вновь созданную структуру. Кроме этого, мы создали в Хакасии два отдела по
расследованию особо важных дел: первый расследует уголовные дела о преступлениях против
личности и общественной безопасности; о преступлениях против государственной власти и в
сфере экономики, в том числе коррупционных.

Конечно, об эффективности любой реорганизации могут говорить только показатели работы.
И в этом плане нам есть к чему стремиться. Все недостатки, ошибки мы анализируем, ищем
новые подходы, решения в устранении недочетов, активно обучаем молодых специалистов. К
слову, в прошедшем году на должности следователей территориальных следственных отделов,
в Хакасии мы приняли четырех выпускников Московской и Санкт-Петербургской академий
Следственного комитета России.

Одновременно повышаем квалификацию действующих сотрудников, стремимся наращивать
интенсивность, увеличивать темпы расследования, что является важными составляющими
качества нашей работы.

- Если говорить о ее результатах, в чем преуспели?

- В 2020 году на порядок увеличено количество оконченных уголовных дел коррупционной
направленности. Все мы знаем, что коррупция — это латентная преступность и её надо
выявлять. Сейчас раскрываем коррупционные преступления более эффективно, что говорит
не только о правильном направлении работы наших следователей, но и об эффективном
взаимодействии с оперативными службами ФСБ и МВД. Только при такой слаженности, а
также при должном надзоре прокуратуры можно добиться положительных результатов.

Отмечу и проделанную в ушедшем году работу по расследованию преступлений прошлых лет.
В 2020 году нам удалось раскрыть 27 неочевидных преступлений, совершенных несколько лет
назад. Это очень сложный, кропотливый процесс, связанный со сбором доказательств, спустя
долгие годы, с криминалистическим сопровождением, методы которого постоянно
совершенствуются. И такой огромный пласт работы вынесли на себе следователи и
оперативные службы.

- Вы упомянули о сроках предварительного следствия?
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- У нас действительно есть определенные сложности с интенсивностью расследования.
Зачастую, нарушение сроков предварительного следствия, установленных уголовно-
процессуальным законом, а это два месяца, обусловлено проведением комплекса судебных
экспертиз. Однако по сравнению с 2019 годом количество уголовных дел, оконченных с
нарушенным сроком, сократилось более чем на 10 процентов. За год это значительная цифра.

Сейчас мы продолжаем работать над тем, чтобы завершать расследование уголовных дел, не
превышая двухмесячный срок, с учётом всего комплекса следственных действий и проведения
экспертиз. Конечно, одинаковых преступлений нет, даже по одному составу. В каждом
уголовном деле много нюансов, которые влияют на ход расследования, но закон есть закон!

- Как проходило расследование дела бывшего министра строительства и ЖКХ
Сергея Новикова?

- Дело из числа резонансных. Расследование в отношении Новикова мы провели оперативно,
представили прокурору, он утвердил обвинительное заключение и дело направили в суд.

О чём это говорит? О том, что, невзирая на статус должностных лиц и их положение,
следователи Хакасии работают по каждому сообщению о преступлении. И эти лица должны
отвечать по всей строгости закона. Пусть это будет уроком для тех, кто хочет нажиться на
использовании своего служебного положения.

Безусловно, резонансным, значимым и абсолютно правильным было расследование уголовного
дела в отношении Зайцева - бывшего начальника отдела по борьбе с незаконным оборотом
наркотических средств управления МВД по Хакасии. Приговором суда ему назначено
наказание в виде восьми лет лишения свободы со штрафом, запрета занимать государственные
должности, лишения офицерского звания.

В ходе расследования мы столкнулись со сложностью получения информации, содержащейся
на электронных площадках зарубежных криптовалютных бирж. Да-да, это одно из первых
уголовных дел в Российской Федерации, связанное с получением взятки в виде криптовалюты
биткоина.

Процесс доказывания был достаточно сложным, но мы справились! И, на мой взгляд, именно
такие дела являются показателем компетентности наших следователей, которые просто
обязаны быть специалистами в сфере предмета расследования.

Резонансные дела были в республике всегда. Вспомним уголовное дело Бызова. То есть наши
следователи работать могут и работают правильно. После реорганизации мы лишь
подкорректировали, усилили, нарастили темп работы с учётом текущих реалий, переняли
положительный опыт, тем самым увеличили качество и количество расследуемых уголовных
дел.
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Буквально накануне праздников, в декабре, совместно с оперативными сотрудниками МВД мы
пресекли попытку жительницы Абакана заказать убийство своего бывшего мужа. Причём
процесс был остановлен, практически на стадии реализации...

- И всё же вас что-то беспокоит?

- Беспокоит … Качество предварительного следствия. И это несмотря на то, что следователи
стали работать значительно лучше.

Прокурор имеет право вернуть дела, например, для дополнительного расследования. И
каждый такой случай следователем должен рассматриваться, как ЧП. Значит, мы ошиблись.
Значит, система сработала не правильно. Если прокурор видит ошибки, а мы не видим — это
наша недоработка. Хотя в текущем году возвращенных дел стало практически наполовину
меньше.

- Можно сказать, традиционный вопрос: почему вы избрали для себя профессию
следователя?

- Выбор состоялся вопреки всему. Большинство моих родственников — медицинские
работники. Я же, окончив школу в Красноярске и поступив на юридический факультет, тогда
ещё Красноярского государственного аграрного университета, пошёл на практику в
прокуратуру. Попал к следователю. И вот там, честно вам скажу, зацепило!

Несколько лет добровольно помогал следствию, выполнял необходимые поручения и в 2002
году был принят на должность следователя прокуратуры Кировского района Красноярска. И
следующие пять лет работал на «земле». И до сих пор остаюсь следователем. Мне интересно
обсуждать с оперативниками ход раскрытия преступления, вникать во все нюансы,
ориентирую своих сотрудников на то, чтобы они правильно и тесно общались с оперативными
сотрудниками…

- Знаю, что у людей вашей профессии со временем вырабатывается некий
психологический барьер.

- Да, он выстраивается, но, поверьте, в следствии работают живые люди, и есть преступления,
которые задевают тебя не как профессионала, а как человека. Например, уже известная в
республике история, когда женщина, страдающая психическим расстройством, взяла нож и
полностью вырезала один глаз своему ребёнку и повредила второй. Благо, что врачи спасли
этот глаз.

Вообще не могу спокойно относиться к преступлениям в отношении детей. Оставлять это где-
то в стороне до сих пор не научился. Хорошо помню случай в Норильске, я тогда был
руководителем управления по расследованию особо важных дел, где произошло убийство
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семьи (мама, папа и ребёнок). Да, мы нашли преступника, доказали его вину и он получил
пожизненное лишение свободы. Да, это результат, который меня удовлетворяет и к которому
надо стремиться. Но как забыть горе родственников погибших. Такое просто невозможно...

- Чтобы вы хотели пожелать своим коллегам в юбилейный профессиональный
праздник? 

- Терпения, потому что без этого работа следователя невозможна. Умения сосредоточиться, на
время оставляя личные проблемы и бытовые нужды. Хотел бы пожелать следственной удачи,
потому что без неё порой бывает трудно. Ну и, конечно, благополучия, счастья, понимания в
семье, а главное здоровья в столь непростой эпидемиологической ситуации. Берегите себя и
своих близких!

15 Января 2021
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